
Protokoll Generalversammlung der 
BürgerEnergie Harz e.G. 

vom 27.Oktober 2020 
Beginn: 19.00 Uhr / Ende: 20. 15 Uhr 

 

Aufgrund der Corona Pandemie findet diese Generalversammlung in Form einer 
hybriden Sitzung statt. Persönlich anwesend sind: 

Aufsichtsrat: Michael Mogwitz, Lukas Schubert, Ute Sippel – Stephan Manke ist die 
Teilnahme aufgrund terminlicher Überschneidungen nicht möglich. 

Vorstand: Renate Grüne, Cornelia Grote-Bichoel, Klaus-Dieter Voß – Manfred 
Grüne war die Teilnahme aus persönlichen Gründen nicht möglich. 

Des Weiteren sind fünf Mitglieder vor Ort, wobei einem Mitglied ein weiteres 
Stimmrecht ordnungsgemäß übertragen wurde. 
(Die Teilnehmerliste wird unter Berücksichtigung der DSGVO nicht angefügt. Die Teilnehmerliste 
verbleibt lediglich im Original (Anlage 2) bei dem Aufsichtsrat.) 

 

Top 1 
Nachdem sich die Teilnehmenden pünktlich in die Videokonferenz eingewählt haben, 
erfolgt die Begrüßung durch den Aufsichtsratsvorsitzenden Michael Mogwitz 
pünktlich um 19.00 Uhr.  
Die Abläufe der Generalversammlung in hybrider Form werden erläutert.  

 

Top 2 
Die Vorstandsvorsitzende Renate Grüne begrüßt alle Teilnehmenden. Herr Klaus-
Dieter Voß, der im Verlauf des Jahres als weiteres Mitglied für den Vorstand 
gewonnen werden konnte, wird von Frau Grüne angekündigt.  

Herr Voß stellt sich persönlich, mit einem kurzen Überblick über seine Vita, den 
Mitgliedern vor. (s. Anlage 1) 

Frau Grüne beginnt mit der Berichterstattung des Vorstands.  
Siehe Seite 5 

Cornelia Grote-Bichoel nimmt Stellung zu den bereits bestehenden Anlagen und den 
geplanten Projekten. 
Siehe Seite 4 

Herr Voß stellt die die Projektplanung für die Clemensschule in Schladen/Hornburg 
vor.  
Im Chat wird von einem Mitglied die Frage gestellt, ob dieses Projekt noch mit 
Eigenkapital finanziert werden kann. 
Antwort: ja, ein Vollfinanzierung durch Eigenkapital wird nicht angestrebt, da bei 



weiteren größeren Projekten noch Eigenkapital eingesetzt werden soll.  
Siehe Seite 15-17 

(Alle Chatanfragen s. Anlage 4) 
 

Frau Grüne gibt eine Erklärung für ein nicht zustande gekommenes Projekt mit der 
Firma SOWIWAS. 
Siehe Seite 18-22 

Den Entwicklungsstand des Projekts Freiflächenanlage in Dörnten stellt Frau Grote-
Bichoel umfassend dar. 
Siehe Seite 23-25 

Nachdem im regionalen Raumordnungsprogramm für den Großraum Braunschweig 
die Windvorrangflächen im März 2020 neu festgeschrieben wurden, gibt Herr Voß 
einen Ausblick auf die sich dadurch bietenden Möglichkeiten für die BürgerEnergie 
Harz e.G.. Als besonders wichtig wird hierbei u.a. gesehen, dass die Wertschöpfung 
bei so einem Projekt in der Region verbleiben würde. 
Siehe Seite 26-32 

Bilanz und G+V 2019 
Siehe Seite 33-36 

Prognose 2020 
Siehe Seite 37  

Mitgliederentwicklung 
Siehe Seite 50 

 

Top 3 
Michael Mogwitz bedankt sich bei dem gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit 
und berichtet anschließend über die Arbeit des Aufsichtsrates. 

Eine Kassenprüfung wurde durch den Aufsichtsrat ohne Beanstandungen 
durchgeführt.  
Siehe Seite 39 

Die erstmalige Überprüfung durch den Genossenschaftsverband wurde erfolgreich 
und ohne Beanstandungen durchgeführt.  
Siehe Seite 

Michael Mogwitz erläutert, warum der Aufsichtsrat letztlich dem Projekt SOWIWAS 
nicht zugestimmt hat. Den Mitgliedern des Aufsichtsrats fehlte die Transparenz in der 
Sache und auch der kurzfristige Rahmen zur Entscheidungsfindung machte eine 
Zustimmung nicht möglich. 

Der Aufsichtsrat will und muss sich ebenfalls personell verstärken. Für diese Position 
bewirbt sich Herr Rolf Pergner. 
Herr Pergner stellt sich den Mitgliedern umfassend im Rahmen der Videokonferenz 
vor. (Anlage 3) 



Top 4 
Beschlussfassung zur Feststellung des Jahresabschlusses 

Abgegebene Stimmen vor Ort:  
11 ja - 0 Enthaltungen - 0 Gegenstimmen 

Abstimmungstool: 
Stimmberechtigte: 45 
tatsächlich abgestimmt haben: 30 Personen, davon 
30 ja – 0 Gegenstimmen 

Top 5 
Beschlussfassung zur Feststellung des Jahresergebnisses 

Abgegebene Stimmen vor Ort: 
11 ja – 0 Enthaltungen – 0 Gegenstimmen 

Abstimmungstool: 
Stimmberechtigte: 45 
tatsächlich abgestimmt haben: 30 Personen, davon 
25 ja – 1 ungültige Stimme – 0 Gegenstimmen 

Top 6 
 a) Entlastung des Vorstands  

8 Stimmberechtigte Personen in dieser Sache vor Ort: 
5 ja – 3 Enthaltungen 

Abstimmungstool: 
Stimmberechtigte: 45 
tatsächlich abgestimmt haben 30 Personen, davon 
29 ja – 1 ungültige Stimme – 0 Gegenstimmen 

b) Entlastung des Aufsichtsrats 

8 Stimmberechtigte Personen in dieser Sache vor Ort: 
5 ja – 3 Enthaltungen 

Abstimmungstool: 
Stimmberechtigte: 45 Personen 
tatsächlich abgestimmt haben 30 Personen, davon 
29 ja – 1 ungültige Stimme – 0 Gegenstimmen 

Top 7‘ 
Beschlussfassung zu § 49 GenG 
Siehe Seite 45 

Abgegebene Stimmen vor Ort: 
11 ja – 0 Gegenstimmen 

Abstimmungstool: 
Stimmberechtigte 45 
tatsächlich abgestimmt haben 30 Personen, davon 
29 ja – 1 ungültige Stimme – 0 Enthaltungen 



Top 8
Erweiterung des Aufsichtsrates um ein weiteres Mitglied — Kandidat: Rolf Pergner.

Abgegebene Stimmen vor Ort:
10 ja-—1 Enthaltung

Abstimmungstool:
Stimmberechtigte: 45
tatsachlich abgestimmt haben 30 Personen, davon
29 ja — 1 ungilltige Stimme

Herr Pergner nimmi die Wahi an und freut sich auf die Aufgabe.

Top 9
Aufsichtsrat und Vorstand bitten die Mitglieder zu priifen, ob Interesse an einer
aktiven Mitarbeit in der Genossenschaft besteht. Unterstiitzung wird weiterhin
bendtigt.

Aufgrund der in Planung befindlichen Projekte wird ebenfalls um Werbung durch die
Mitglieder flr die BEH gebeten, um weiteres Kapital einflie&en zu lassen.

Allen Mitgliedern unserer Genossenschaft wird sowohl das Protokoll als auch die
Prasentation zuganglich gemacht.

30.10.2020

iKchael an Ute sinha
Aufsichtsratsvorsitzender Schriftfiihrerin


